

Es lebe die Deutsche Demokratische Republik!

Es lebe die Einheit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung auf der Basis des Marxismus-Leninismus!

*Ali Hassan*, Mitglied des Politbüros der Kommunistischen Partei des Irak: Liebe Genossen! Gestattet mir, im Namen der Kommunistischen Partei des Irak, ihres Zentralkomitees und im Namen der Werktätigen unseres Landes eurem Parteitag, dem Parteitag des umfassenden Aufbaus des Sozialismus, unsere heißen und brüderlichen Grüße zu übermitteln.

Die arabischen Völker hegen Gefühle der Liebe und der Verehrung für eure großartige Republik und erblicken in ihr einen echten Freund, der fest auf seiten ihres national-demokratischen Kampfes stand und steht und ihnen aufrichtige Hilfe für die Entwicklung ihrer nationalen Wirtschaft gewährte, während gleichzeitig die imperialistische Adenauer-Clique sich gegen die Bestrebungen der arabischen Völker für Frieden, Freiheit und Demokratie wendet und ihre geschworenen Feinde, die Imperialisten, die arabischen Reaktionäre und die aggressive zionistische Ben-Gurion-Clique in Israel, unterstützt.

Der kürzlich erfolgte Schritt der irakischen Regierung zum Austausch konsularischer Vertretungen mit der Deutschen Demokratischen Republik war ein Ergebnis der edlen Haltung eurer Republik gegenüber unserem Lande und des Wunsches unseres Volkes, die Beziehungen der Freundschaft zwischen unseren beiden Völkern zu stärken.

Unsere Partei erblickt in den Erfolgen, die von den sozialistischen Ländern, einschließlich eures Landes, errungen werden, eine Unterstützung für den Kampf unseres Volkes zur Wiederherstellung seiner nationalen Einheit, für die Festigung der nationalen Unabhängigkeit, für demokratische Rechte und Freiheiten, einschließlich der Rechte des kurdischen Volkes auf Selbstregierung innerhalb der Irakischen Republik, für die Beendigung der blutigen bewaffneten Unterdrückung der Kurden.

Genossen! Die Schaffung des ersten Arbeiter-und-Bauern-Staates in der Geschichte Deutschlands ist ein Ereignis von historischer Bedeutung. Heute existiert auf dem Territorium, von dem aus der deutsche Militarismus zwei katastrophale Weltkriege entfachte, ein friedliebender, freier, demokratischer und sozialistischer Staat, der sich ständig weiter festigt. Dies ist ein großer Gewinn für alle Völker. Hierin liegt der Schmerz der revanchistischen Monopolkreise Bonns und ihrer Herren, der amerika-